

SteuerFREI- betrag

Pro
Person
bis zu
€ 600

Mein Beitrag wirkt.

Bis zu € 600,-- Ihres Kirchenbeitrags können steuerlich berücksichtigt werden. Der Kirchenbeitrag verringert sich dadurch – je nach Steuerprogression.



meinbeitragwirkt.at

Automatisch zum Steuervorteil

Bis zu € 600,-- Ihres Kirchenbeitrags sind steuerlich absetzbar!

Je nach Höhe Ihres Jahreseinkommens werden bis zu € 600,-- als Sonderausgabe in der Arbeitnehmerveranlagung bzw. dem Einkommensteuerbescheid berücksichtigt.

Wir melden Ihren Kirchenbeitrag automatisch an das Finanzamt!

Durch die automatische Meldung bis Ende Februar des Folgejahres ist von Ihnen keine Angabe in der Steuererklärung nötig.
(\$18 Abs. 8 Einkommensteuergesetz).

Möchten Sie die automatische Übermittlung unterbinden?

Wenn Sie keine automatische Datenübermittlung möchten, können Sie diese bei der Kirchenbeitragsstelle untersagen. Es erfolgt dann keine Übermittlung der von Ihnen geleisteten Beträge. Die Absetzung des Kirchenbeitrags bei der Lohn- bzw. Einkommensteuer ist aber dann nicht mehr möglich. Um den Steuervorteil wieder zu nutzen, können Sie die Untersagung widerrufen.

meinbeitragwirkt.at

Bei einer monatl. Lohnsteuerbemessungs- grundlage* von:	jährlicher Kirchenbeitrag	Steuerersparnis durch Absetzbarkeit:	Verbleibender Kirchenbeitrags- anteil:
€ 5.009,--	€ 600,--	€ 240,--	€ 360,--
€ 3.499,--	€ 400,--	€ 160,--	€ 240,--
€ 2.736,--	€ 300,--	€ 90,--	€ 210,--
€ 2.359,--	€ 250,--	€ 75,--	€ 175,--
€ 1.980,--	€ 200,--	€ 60,--	€ 140,--
€ 1.600,--	€ 150,--	€ 30,--	€ 120,--
€ 1.220,--	€ 100,--	€ 20,--	€ 80,--

* Die Lohnsteuerbemessungsgrundlage ergibt sich aus Bruttogehalt abzgl. Sozialversicherungsbeitrag ohne Freibeträge und Absetzbeträge. Alle Beträge wurden gerundet!

Mein Beitrag wirkt.

Warum ein Kirchenbeitrag?

Wir als Kirche verkünden die frohe Botschaft von der Auferstehung Jesu Christi und setzen diese Botschaft in die Tat um. Seelsorge und Fürsorge gehen dabei Hand in Hand–und Sie sind ein Teil davon.

Aus dieser Motivation heraus betreiben wir viele unterschiedliche Einrichtungen, die finanziert werden müssen. Faire Löhne, Heiz- und Betriebskosten fallen auch für die Kirche an. Der Kirchenbeitrag ist ein Solidaritätsbeitrag, der für alle gerecht–nach einem nachvollziehbaren System–berechnet wird.

Wie wird der Kirchenbeitrag berechnet?

Die Grundformel beträgt 1,1 % des steuerpflichtigen Jahreseinkommens. Zudem gibt es noch viele Ermäßigungen, bspw. einen allgemeinen Absatzbetrag, einen Kinderabsatzbetrag u.v.m., wodurch wir Ihre aktuelle Lebenssituation berücksichtigen können.

Seit 2024 werden bis zu 600 Euro Ihres zu zahlenden Kirchenbeitrags automatisch steuerlich berücksichtigt. Auf unserer Homepage meinbeitragwirkt.at finden Sie alle weiteren Informationen sowie einen unverbindlichen Rechner, an dem Sie sich orientieren können.

Wer ist vom Kirchenbeitrag befreit?

Von der Beitragspflicht ausgenommen sind SchülerInnen und Studierende, Lehrlinge, Präsenz- und Zivildienstler sowie PensionistInnen mit Ausgleichszulage. Auch fließen Kinderbetreuungsgeld und AMS-Leistungen nicht in die Berechnung des Kirchenbeitrags ein.

Was wird mit dem Kirchenbeitrag finanziert?

2023 stammten 87% der budgetierten Einnahmen der Erzdiözese aus dem Kirchenbeitrag. Dabei werden 81% für die Pfarren, pastorale Aufgaben, Bildung, Kultur, Kindergärten, Soziales und Entwicklungshilfe (Weltkirche) budgetiert. Zudem können Sie 50 % Ihres Kirchenbeitrags einem bestimmten Zweck widmen. Mehr Informationen erhalten Sie auf meinbeitragwirkt.at/verwendung.

Angebot: SEPA-Lastschriftmandat und 4%Frühzahlerbonus an die Pfarre

Wenn Sie sich für eine SEPA-Lastschrift entscheiden, erhalten Sie automatisch den vollen Frühzahlerbonus von aktuell 4 %–egal, ob Sie jährlich, 1/2-jährlich, 1/4-jährlich oder monatlich bezahlen. **Dieser Bonus wird Ihrer Heimatpfarre als fixes Budget gutgeschrieben.** Ihre Kirchenbeiträge können Sie weiterhin drei Jahre rückwirkend korrigieren lassen und der Lastschriftauftrag ist jederzeit widerrufbar. Mehr dazu unter meinbeitragwirkt.at/sepa-lastschriftmandat.

Für junge Menschen bis 27 besteht auch in diesem Jahr die Möglichkeit, einen SEPA-Lastschriftauftrag zu speziellen Konditionen zu erteilen. Alle bis inkl. 27 erhalten bei Neuabschluss einen Vertrauensbonus von insgesamt € 60,- (€ 40,-im laufenden, € 20,-im folgenden Jahr).